

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **5.1 Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian, pembahasan dan interpretasi yang telah diuraikan pada bab-bab sebelumnya dengan mengacu pada beberapa teori dari penelitian terdahulu mengenai kepemilikan institusional, kepemilikan manajerial, kepemilikan publik, pertumbuhan perusahaan dan kesempatan investasi terhadap kebijakan dividen pada perusahaan sub sektor makanan dan minuman yang terdaftar di Bursa efek Indonesia tahun 2018-2022.

1. Kepemilikan institusional berpengaruh positif dan signifikan terhadap Kebijakan Dividen. Hal ini menunjukkan bahwa ketika kepemilikan institusional meningkatkan maka kebijakan dividen juga meningkat. Sebaliknya ketika kepemilikan institusional menurun maka kebijakan dividen juga menurun. Hasil yang signifikan artinya hasil penelitian ini dapat digeneralisasikan pada semua perusahaan sub sektor makanan dan minuman yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia tahun 2018-2022.
2. Kepemilikan manajerial berpengaruh negatif dan tidak signifikan terhadap Kebijakan Dividen. Hal ini menunjukkan bahwa ketika kepemilikan manajerial menurun maka kebijakan dividen meningkat, begitupun sebaliknya ketika kepemilikan manajerial meningkat maka kebijakan dividen juga menurun. Hasil yang tidak signifikan artinya hasil penelitian ini tidak dapat digeneralisasikan pada semua perusahaan sub sektor makanan dan minuman yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia tahun 2018-2022
3. Kepemilikan Publik berpengaruh negatif dan tidak signifikan terhadap Kebijakan Dividen. Hal ini menunjukkan bahwa ketika kepemilikan publik meningkat maka kebijakan dividen juga menurun, sebaliknya ketika kepemilikan publik menurun maka kebijakan dividen meningkat. Hasil yang tidak signifikan artinya hasil penelitian ini tidak dapat digeneralisasikan pada semua perusahaan sub sektor makanan dan minuman yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia tahun 2018-2022

4. Pertumbuhan perusahaan berpengaruh negatif dan signifikan terhadap Kebijakan Dividen. Hal ini menunjukkan bahwa ketika pertumbuhan perusahaan meningkat maka kebijakan dividen menurun dan begitupun sebaliknya ketika pertumbuhan perusahaan meningkatkan maka kebijakan dividen menurun. Hasil yang signifikan artinya hasil penelitian ini dapat digeneralisasikan pada semua perusahaan sub sektor makanan dan minuman yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia tahun 2018-2022.
5. Kesempatan investasi berpengaruh negatif dan signifikan terhadap Kebijakan Dividen. Hal ini menunjukkan bahwa ketika kesempatan investasi meningkat maka kebijakan dividen menurun, sebaliknya ketika kesempatan investasi menurun maka kebijakan dividen meningkat. Hasil yang signifikan artinya hasil penelitian ini dapat digeneralisasikan pada semua perusahaan sub sektor makanan dan minuman yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia tahun 2018-2022.

## 5.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian, penulis mencoba memberikan beberapa saran yang diharapkan dapat bermanfaat dan sebagai bahan pertimbangan bagi perusahaan Subsektor Makanan dan Minuman yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) sebagai berikut :

1. Bagi Perusahaan
  - a. Berdasarkan hasil penelitian menunjukkan bahwa kepemilikan institusional berpengaruh positif dan signifikan terhadap kebijakan dividen. Jika perusahaan ingin meningkatkan kebijakan dividen, salah satu caranya adalah dengan meningkatkan kepemilikan institusional, perusahaan dapat melakukannya dengan cara meningkatkan praktek *good corporate governance*, karena jika *good corporate governance* dapat dipraktikkan dengan baik sehingga dapat meningkatkan kepercayaan investor institusional.
  - b. Berdasarkan hasil penelitian menunjukkan bahwa kepemilikan manajerial berpengaruh negatif dan signifikan terhadap kebijakan dividen. Jika

perusahaan ingin meningkatkan kebijakan dividen, salah satunya dengan mengurangi tingkat kepemilikan manajerial. Untuk mengurangi tingkat kepemilikan manajerial, perusahaan dapat melakukannya dengan cara menerapkan kebijakan pemegang saham, menerapkan kebijakan yang membatasi pembelian saham oleh pihak manajer.

- c. Berdasarkan hasil penelitian menunjukkan bahwa kepemilikan publik berpengaruh negatif dan tidak signifikan terhadap kebijakan dividen. Jika perusahaan ingin meningkatkan kebijakan dividen, salah satunya dengan meningkatkan kepemilikan publik. Untuk meningkatkan kepemilikan publik, perusahaan dapat melakukan dengan cara penawaran saham tambahan. Melakukan penawaran saham tambahan (*rights issue* atau *private placement*) dapat menjadi cara untuk meningkatkan kepemilikan publik. Ini memberikan kesempatan kepada investor untuk memperluas kepemilikan mereka dalam perusahaan.
- d. Berdasarkan hasil penelitian menunjukkan pertumbuhan perusahaan berpengaruh negatif dan signifikan terhadap kebijakan dividen. Sehingga dalam hal ini untuk meningkatkan pertumbuhan perusahaan disarankan untuk menciptakan finansial perusahaan yang baik untuk jangka panjang, menunjukkan kinerja yang baik, membentuk team work untuk menghasilkan pertumbuhan penjualan yang baik, menciptakan pertumbuhan laba yang bersih, melakukan pembagian saham yang sesuai, sehingga menghasilkan pertumbuhan perusahaan meningkat setiap tahunnya.
- e. Berdasarkan hasil penelitian menunjukkan kesempatan investasi berpengaruh negatif dan signifikan terhadap kebijakan dividen, jika perusahaan ingin meningkatkan kebijakan dividen. Perusahaan harus memiliki kesempatan investasi yang tinggi, karena akan memiliki prospek pertumbuhan kedepan yang cerah hal ini akan direspon pasar dan menarik minat investor dan akan berpengaruh pada peningkatan harga saham, sehingga return saham perusahaan akan meningkat dan kebijakan dividen pun meningkat.

## 2. Bagi Investor

Bagi investor disarankan agar lebih berhati-hati dan teliti ketika mengambil keputusan investasi dan dapat mempertimbangkan kepemilikan institusional, kepemilikan manajerial, kepemilikan publik, pertumbuhan perusahaan dan kesempatan investasi agar dapat mengambil keputusan yang tepat untuk berinvestasi di sub sektor makanan dan minuman. Hal ini akan membantu para investor memperoleh informasi yang lebih baik mengenai kebijakan dividen pada sub sektor makanan dan minuman.

## 3. Bagi Peneliti

Peneliti selanjutnya disarankan dapat menggunakan objek peneliti yang berbeda, jumlah sampel yang lebih banyak, dan periode yang lebih panjang agar dapat memperkaya wawasan dan ketika akan melakukan penelitian serupa dengan penelitian ini maka perlu menambah variabel lain yang dapat mempengaruhi kebijakan dividen yang tidak dibahas dalam penelitian ini seperti profitabilitas, *firm size*, likuiditas, arus kas bebas, ukuran perusahaan, solvabilitas, maupun variabel lainnya yang berpengaruh terhadap kebijakan dividen.